

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 47 minutos.
Pónese á las 7 horas y 24 minutos.

Sale la luna á las 9 h. y 23 m. de la noche.
Pónese á las 8 h. 35 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA
con El Telégrafo 7 r.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

El *Mallorquin* en su número del sábado publica el párrafo que sigue:

« Toda la prensa periódica de esta capital se ha ocupado varias veces de las mejoras que son necesarias para la importante conduccion y aumento de las aguas que sirven para el riego de la huerta y para el abasto de esta crecida poblacion. Nosotros recordaremos por ahora « que consideramos de primera y urgente necesidad concluir de tapar la acequia desde *Son Ripoll* hasta las murallas de esta ciudad, en la rinconada de Sta. Margarita », pues que así doblemente se evitaria que pudiese ensuciarse el agua que hemos de beber, y al mismo tiempo el sol abrasador del verano no absorberia gran cantidad de dicho líquido, cuando mas se siente su necesidad. Lo demás pudiera venir despues, porque la carencia de fondos hace que por mas útiles que se consideren ciertos trabajos no se puede invertir en ellos la conveniente cantidad pecuniaria, y así lo hemos oido amenudo, y presenciado en el seno de corporaciones animadas de esquisito celo por el bien de sus representados. »

Suponemos que el suelto que dejamos copiado habrá sido inspirado á consecuencia del artículo que publicamos el viernes sobre la necesidad de reformar la cañería que distribuye el agua potable entre las casas de esta ciudad; y esto nos indicaria el apoyo que nuestro pensamiento merece á aquel periódico si de una manera mas esplicita y con buena copia de datos y razones no lo hubiese ya consignado otras

veces. Agradecemos pues el buen deseo de nuestro apreciable cólega; pero no podemos menos de manifestarle que por necesaria que parezca la obra de cubrir la acequia desde el predio *Son Ripoll* hasta las murallas de Palma, si se emprendiese con la conveniente brevedad el proyecto que tanto ha defendido la prensa, dicha obra vendria á carecer completamente de objeto porque á las inmediaciones de *Son Cabrer* habria que construir el depósito para poder producir el ascenso de las aguas en los edificios de Palma. En este caso el gasto que se hubiese hecho para tapar la acequia desde el punto en donde está descubierta vendria á ser completamente inútil, puesto que desde el depósito partiria el tubo de metal, que naturalmente quedaria cubierto.

Una indicacion que vemos en el párrafo transcrito nos hace creer que su autor no se habrá fijado bien en la base general que venimos esplanando y sosteniendo tiempo hace para reunir las cantidades que haria necesarias la ejecucion del proyecto, base segun la cual el presupuesto del Ayuntamiento no quedaria gravado en cantidad alguna, ahora mucho menos en que vemos se adoptan las cañerías de hierro para llevar el agua á las fuentes públicas. Comprenderá con facilidad el *Mallorquin* que tratándose de una obra que en su totalidad costaria probablemente cuarenta ó cincuenta mil duros, la cantidad de cinco ó seis mil que correspondiese á los fondos municipales vendria á

ser insignificante; y que como la duracion de los trabajos sería de algunos años, figurando en el presupuesto de cada uno de ellos unos cuantos miles de reales, vendria á recaudarse el total de una manera insensible y sin que costase sacrificio alguno á la corporacion municipal. Esto es tanto mas exacto cuanto que reconocida por ella en estos últimos años la necesidad de dar fomento y desarrollo á todos los ramos que le están encomendados, ya la vemos acometer empresas de alguna consideracion como la del alumbrado de gas, la vemos comprender en el presupuesto partidas de importancia como la de cinco mil duros consignada en el de este año para mejora de los empedrados, la destinada á las expropiaciones de la calle de la Riera, el considerable aumento que ha dado á la que sirve para indemnizar á los particulares el terreno que pierden para el ensanche de las calles, y otras varias que en este momento no recordamos. A un Ayuntamiento que así comprende su mision, que empieza á perder esa infundada repugnancia á la consignacion de grandes cantidades para objetos de notoria utilidad, no debe, no puede parecerle exesivo un crédito de mil ó dos mil duros al año para destinar á una empresa gigantesca, á una obra que honraria sin dada alguna la época en que se inició. Nosotros que conocemos lo mismo que el *Mallorquin* el buen deseo de que se hallan animados los señores concejales de esta ciudad temeríamos inferirles una ofensa si creyésemos que una vez acordes con el plan que lo mismo el *Ma'llorquin* que nosotros hemos defendido varias veces, no encontrasen otro obstáculo para su ejecucion que la dificultad ó imposibilidad de destinar con este objeto en el presupuesto municipal una cantidad de veinte á treinta mil reales.

Con estas breves indicaciones esperamos que nuestro apreciable cólega se habrá convencido de la equivocacion que padeció en la redaccion del párrafo que nos ocupa, y que persuadido de que es propio de periódicos ilustrados desvanecer los errores en que hayan incurrido, errores á que todos estamos expuestos diariamente, se servirá aceptar nuestra inofensiva explicacion á fin de que no resulte viciada en este asunto la opinion de sus numerosos lectores.

Uno de nuestros suscritores nos ha remitido el escrito que á continuacion insertamos. Aunque forme parte de nuestro plan el no dar cabida en el *Correo* á los comunicados que se nos dirijan, la circunstancia de haberse escrito este contra uno de nuestros artículos nos pone en el caso de admitirlo dando con ello una prueba de nuestra imparcialidad. Despues de haberlo leído hemos repasado la carta de Madrid á que alude el artículo, y nos hemos convencido de que padecemos un error al deducir de las palabras de nuestro corresponsal que el cable eléctrico desde Monjuich á la Mola era mas probable que el de Dénia á Mallorca pasando por Iviza. Lo mismo podran observar nuestros lectores, si no lo han observado ya. Conformes con cuanto manifiesta el articulista, insertamos pues su escrito á continuacion.

Sr. Director de *El Correo*.—Muy Sr. mio: por el artículo que V. publicó en su número del sábado creo que habrá V. dado una inteligencia equivocada á la carta del corresponsal de Madrid. Segun él dice, el cable eléctrico que cuenta con mas probabilidades es el que partiendo de Dénia vaya á terminar en Menorca pasando por Iviza y Mallorca: léalo V. segunda vez y se convencerá V. de que es así. Comprendo que es muy fácil padecer un error de esta clase: no es V. solo el que lo ha cometido; y por lo mismo que como V. piensan algunos otros, he querido llamar la atencion de V. sobre este particular, para que reformada su opinion pueda V. hacer lo que crea mas conveniente. Por lo demas, si bien es cierto que las corporaciones de este pais han mirado la cuestion del cable con una inesplicable indiferencia, es harto sabido que al Excmo. Sr. Capitan general se debe su establecimiento para que pueda llegar hasta él la censura que V. dirige á todas las autoridades y corporaciones.

Sírvase V. dispensarme esta libertad y admitir las seguridades de mi consideracion.—
N. N.

Desgracia.—El sábado una pobre muger que trabajaba en la fábrica de hilados, tuvo la desgracia de que la máquina le cogiese un dedo de la mano derecha y se lo cortase de tal manera que hasta le arrancó el tendon que unia el dedo con el brazo. Se teme que esta infeliz haya de sufrir la amputacion del mismo brazo.

Peligro.—Dias pasados una de las diligencias de Inca chocó contra un guarda-ruedas en las inmediaciones de *Sant Llatze*, y habiéndose roto el eje de las ruedas delanteras, algunos de los pasajeros cayeron, del carruaege yendo

à parar à una distancia considerable. Felizmente empero no hubo que lamentar desgracia alguna.

¿Quién sería el?—El sábado al anoche-
cer se hallaba una muger durmiendo junto al
portal de su casa que la tiene en el Banco del
aceite, y fué acometida por otra muger que na-
vaja en mano trató de echarle una firmita en
la cara. Pudo sin embargo la otra librarse
del primer golpe, arremetiéndole de nuevo la agre-
sora, se sostuvo la lucha durante unos momen-
tos, y al fin la que antes dormía tan tranquila
cayó bañada en su sangre, habiendo recibido
una cuchillada de bastante extension en una me-
jilla, y algunos otros rasguños de menos im-
portancia: ninguna de las heridas es de gra-
vedad à lo que parece. Alborotose el cotarro,
fué tenida inmediatamente la heroína de esta
lucha femenil y puesta à buen recaudo por el
comisario de vigilancia, que la puso en se-
guida à disposicion del tribunal.

¿Si será el calor!—El mismo dia un quidam
quiso dár à su muger una prueba de su cariño
enviándole un sopapo tan atroz en medio de
la cara que le puso una nariz tamañita y le
hizo saltar un par de dientes. Su muger quedó
enteramente convencida de que no ha y delicias
en el mundo como las delicias conyugales.

¿Qué calor!—Anoche tuvo lugar en el casino
Balear otra funcion de gimnástica. No habiamos
visto nunca tanta gente en los espaciosos sa-
lones de aquel establecimiento; gracias à lo
cual la bandeja que se habia puesto à la en-
trada produjo una crecida cantidad que fué
entregada à la niña Emilia que tan difíciles tra-
bajos ejecuta. Aplaudimos ese rasgo de gene-
rosidad con que supo distinguirse la concur-
rencia.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 14.—De Mahon en 4 dia laud Soltero,
de 4 ton., pat. Andres Barceló, con 5 mar. y
lastre.

De Torrevieja en 6 dias laud Virgen de los
Angeles de 47 ton., pat. Pedro Mercader, con
5 mar. y patatas.

De Aguilas en 9 dias laud Amparó, de 43 to-
neladas pat. Mariauo Blay, con 3 mar., 2 pa-
sajeros esparto y cristales.

De Gandia en 5 dias laud S. Antonio, de 43
ton., pat. Pedro Vicente Sans, con 2 mar., 3
pas. patatas y cebollas.

De Argel en 3 dias laud S. Pablo, de 20 to-
neladas pat. Pascual Ferrer, con 3 mar., 1 pa-
sajero y lastre.

De idem en 3 dias laud S. José, de 26 to-
neladas pat. Guillermo Pujol, con 5 mar. y
lastre.

De Mahon en 2 dias laud Providencia, de 57
ton., pat. Ramon Martí, con 5 mar. y patatas.

De Valencia y Iviza en 7 horas vapor Rey
D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Me-
dinas, con 49 mar., 89 pas. y balija.

De Gandia en 4 dias laud Cármeu, de 26 to-
n., pat. Gabriel Espasas, con 3 mar., patatas
cebollas y melones.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Vicente de Paul, confesor y fundador.

San Vicente nació en Ranquiles de Francia
el año 1575. Desde su mas tierna edad mostró
su inclinacion al estado eclesiástico y luego fué
promovido al sacerdocio. Fué apresado por los
moros entre quienes permaneció como esclavo,
hasta que convirtiendo à su amo regresó con
él à Francia recobrando así su libertad. Se de-
dicó desde entonces à la utilidad de sus seme-
jantes y obró la institucion de las hermanas de
la caridad que tantos servicios à prestado à la
humanidad.

Cultos.—Para mañana martes.—En la igle-
sia de la Mision continuan las cuarenta horas
dedicadas à S. Vicente de Paul. La exposicion
será à las seis de la mañana; à las diez se canta-
rá la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará
D. Miguel Coll Pro. y por la tarde despues
de los actos de coro habrá un rato de oracion
mental y la reserva.

En la iglesia de Sta. Magdalena, à las siete
y media de la tarde continuará la novena que
empieza hoy y que se dedica à la Beata Cata-
lina Tomas. Predicará D. Miguel Coll Pro.

Devocion mensual del dia diez y nueve de-
dicado al patriarca San José.

Tendrá lugar esta devocion.

En S. Antonio de Viana à las siete de la
mañana.

En la Merced à las siete y media.

En las Teresas à las diez, expuesta Su Di-
vina Majestad.

En S. Francisco à las once, id.

En S. Cayetano à las once y media.

En Sta. Eulalia al anoche-
cer, con exposicion.

En Sta. Cruz, id, id.

En S. Jaime id, id.

En S. Miguel id, id.

En S. Nicolas id, id.

En S. Gerónimo, id, id.

En el Socorro, id, id.

En las Miñonas, id.

En la Consolacion, id.

En S. Juan, id.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vapor el Mallorquin

Su capitán D. José Estade y Sabater saldrá para Barcelona el sábado 23 del que corre á la una de la tarde con la correspondencia pública.

Cámara de popa 60 reales.

Cámara de proa 40. »

Sobre cubierta 20. »

Se despacha en la calle de la porteria de Santo Domingo n.º 4 cuarto entresuelo.

Nota interesante.—Dicho paquete el Mallorquin estará de vuelta, en este puerto, procedente de Barcelona, el viernes 11 de julio inmediato, para despues el lunes 18 del mismo y á las seis de su mañana continuar su viaje para Argel para donde admitirá tambien carga y pasajeros á los precios avisados en los periódicos de esta capiial.

Escritorio público:

*casa del Sr. Marques del Reguer,
esquina al Borne.*

Se dá razon de la venta de una partida de escopetas nuevas, de diferentes precios, procedentes de la fábrica de Ibazabal en Eibar, y que acaban de llegar.

De la de simiente de gusano de seda, producto de este pais y de uno de los puntos que mejores resultados han dado en los años anteriores.

De la de *Guano Artificial* de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierras y sus productos, se está aceptando por los agricolas y colonos en España.

De la compra de toda clase de papel del Estado, convertido en láminas.

Del préstamo en dinero sobre fincas, alhajas, buenas firmas y demás garantías aceptables.

De la compra y venta en comision de géneros de toda clase, así como de efectos y bienes raices.

Del pago en el mismo dia de su vencimiento de los cupones de los títulos al portador de la deuda consolidada y diferida, y de acciones de carreteras, ferro carriles y obras públicas, así como el de la amortización y premios que á estos correspondan, evitando á los tenedores la formacion y entrega de facturas en las oficinas y esperar la conformidad del Gobierno para su cobro.

Dicho escritorio se encarga por sí del despacho de todo género de expedientes, cuya tramitación representando á interesados particu-

lares ó corporaciones, deba seguirse ante las dependencias de esta capital ó en las oficinas generales de la corte, aceptando al mismo tiempo cuantas comisiones, encargos y poderes que para cualquier objeto se sirvan someterle. Toma á su cargo el activar cerca de la Direccion general de derechos y propiedades del Estado, la adjudicacion á sus rematantes de las fincas de Bienes Nacionales que se hayan sacado á pública subasta en esta provincia, y falte aquel requisito de aprobacion de la superioridad. Tambien garantiza el mas pronto despacho de los expedientes de toda clase de crédito contra el Estado y su conversion en láminas de la Deuda.

Vedado.

Lo queda el predio *s' Aranjasa* para la dedicacion de la caza.

Teatro del Circulo.

Hoy lunes tendrá lugar la 24 y última funcion con el drama titulado:

EL PATRIARCA DEL TURIA.

y la pieza andaluza en un acto.

TRIANA Y LA MACARENA.

A las ocho y media.

Debiendo ausentarse irremisiblemente la compañía el miércoles 20 dará la última y definitiva funcion de despedida el martes 19 con la escogida funcion siguiente:

El aplaudido drama en 3 actos y en verso, original de D. Luis Mariano de Larra,

LA ORACION DE LA TARDE;

en que tanto se distinguen los primeros artista de la compañía.

El aplaudido baile:

LA PERLA

por todo el cuerpo coreográfico, y la primera pareja, terminando con la divertida pieza en dos actos, á petición de multitud de personas,

EL CONGRESO DE GITANOS.

Siendo esta funcion fuera del número de abono, los Sres. que hayan sido abonados tendrán reservadas sus localidades hasta la una del dia al mismo precio de abono.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Por el Editor

Juan Aradas